
ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA 

DE PSICOTERAPIA Y TÉCNICAS DE GRUPOS (SEPTG) CELEBRADA MADRID EL 

28 DE NOVIEMBRE DE 2009 

 

Orden del día: 

 

1.- Lectura y aprobación, si procede del acta anterior.  

2.- Informe de la Presidencia 

3.- Informe de la Vicepresidencia 

4.- Informe de la Secretaría.  

5.- Informe de la Vicesecretaría. 

6.- Informe de la Tesorería. 

7.- Informe de Vocalías: Norte 

                                      Sur 

                                      Este 

                                      Centro 

                                      Prensa 

                                      Formación 

 

8.- Ruegos y preguntas  

 

Miembros de la Junta asistentes:   Miembros que justifican ausencia: 

 

Mª Jesús Boticario Galavís    J. Joaquín Cuadrado Rodríguez   

Josefina Cervera Pie 

Felícitas Estévez Montes    Miembros de la SEPTG asistentes: 

Silvia González Fernández 

Ana Guil Bozal      Jaime Llansó 

Mercedes Hidalgo Rebollo 

Concha Oneca Eransus       

Jordi Orts i Sánchez 

Luis Palacios Araus      

Gabriel Roldán Intxusta 

 

 

1.- Lectura y aprobación, si procede del acta anterior.  

 

El acta queda aprobada. 

 

2.- Informe de la Presidencia 

 

Concha nos informa de las actividades que ha ido desarrollando desde la última reunión de 

Junta; Ha trabajado en colaboración con la vocalía de la Zona Norte en relación a actividades y 

gestiones de cara al Simposium de Bilbao,  con la secretaría y la tesorería. 

 

Ha asistido al Congreso de la IAGP en Roma para dar a conocer la SEPTG y formando parte de 

CAOA (Asamblea Consultora de Asociaciones Afiliadas) junto a Cristina Martínez – Taboada. 

 

Ha contactado con Mary Goldberg para tratar de organizar un taller en España aunque aún no 

hay nada concreto. 

 

Concha comenta también el problema de la renovación de cargos de nuestra Sociedad; la Junta 

Directiva tiene una buena, permanente y ágil comunicación interna, pero plantea que hay que 

mejorar la comunicación con el resto de socios, quizás revisando el uso de los vehículos con los 

que contamos, la web, el árbol, el boletín y el Simposium anual. 



 

También recuerda que su compromiso termina en Bilbao y que hay que pensar en el relevo. 

 

Al hilo de esto, comenta que le parece adecuado, por facilitar a los nuevos miembros de la 

Junta, que los miembros salientes permanezcan en el grupo de correo un año más si quieren, 

para poder ayudar y asesorar a los nuevos “junteros” en los comienzos de su trabajo en la 

Sociedad. 

 

Otro tema que trae Concha a la reunión es relativo al hermanamiento con la Asociación 

APSCA, que se presentó en Junta, al darse cuenta de que esta asociación no tiene web, sino que 

la web directa es la de Escat, que es una escuela de psicodrama; Concha platea que al ser 

nosotros una asociación profesional, el hermanamiento tiene sentido si es entre asociaciones y 

no entre una asociación y una escuela. Por otra parte Escat cuenta con enlace en nuestra web en 

la sección de enlaces propuestos por socios.  

 

Josefina aporta un documento que le han hecho llegar referido a un “acuerdo de reciprocidad”. 

 

Masú propone que se les diga claramente que el hermanamiento se puede llevar a cabo pero que 

no puede aparecer el enlace web puesto que la asociación APSCA carece de el. 

 

Luis comenta que en su reunión con la Asociación de Psicodrama sucedió curiosamente lo 

mismo. Se reflexiona sobre los hermanamientos y lo importante de regular desde la SEPTG, 

cumpliendo nuestros estatutos en relación a ellos. 

 

Josefina apoya a Silvia, en relación a que parece sensato conocer un poco más esta asociación y 

pedirles datos, incluido que no tienen web propia. 

 

Se decide que Concha hable directamente con Ernesto Fonseca y se queda a la espera de ver qué 

dicen hasta la próxima Junta. 

 

Jaime reflexiona sobre los cambios en la SEPTG, sobre la crisis que él siente y comenta que es 

positivo abrir puertas. 

 

Concha comenta que el cambio es una realidad hoy día en la SEPTG y que poco a poco se van 

abriendo nuevos caminos. 

 

Concha también ha tenido contacto con Natacha Navarro, Jorge Burmeinster (Zona Sur) y 

Aurora Gil (Zona Norte) que desean asociarse, les ha enviado la documentación  y su ayuda 

para orientarles a las vocalías de zona que les corresponden. 

 

 

3.- Informe de la Vicepresidencia 

 

Gabriel comenta que su función es seguir aprendiendo, colaborando con Presidencia y en este 

semestre, dar acogida al grupo de la Zona Norte en San Sebastián. 

 

4.- Informe de la Secretaría.  

 

Luis nos cuenta que en el registro de Asociaciones tuvo un poco de problema al cambio de 

secretario de la SEPTG, problema burocrático que finalmente se resolvió con una declaración 

jurada de Itziar indicando ese cambio. 

 

5.- Informe de la Vicesecretaría. 

 



Masú comenta que en estos meses inter-juntas su labor ha consistido en elaborar el acta de la 

Junta y está pendiente de terminar el listado de funciones del cargo de vicesecretaría, así como 

gestionar junto a Concha el local de reunión en Madrid. 

 

Concha habla sobre el tema de ampliar los cargos. Silvia aporta la idea de dar publicidad en la 

web para que se conozcan las funciones y también se pierda el miedo para posibles nuevos 

miembros de la Junta. El procedimiento es hacerlo llegar a Luis y después él a Patxi. 

 

6.- Informe de la Tesorería. 

 

Mercedes se está haciendo con el uso de la Línea Abierta del banco. Ha mirado un año completo 

y el saldo actual es de 9.837€.  

 

Consulta algunas dudas en relación a movimientos que le resuelve Concha ya que ella ha 

apoyado el trabajo de esta vocalía y sobre pagos relacionados con el boletín.  

 

Gabriel significa lo positivo de cerrar el año con saldo positivo y Josefina resalta que este dato 

quizás tenga que ver con la magnífica gestión económica del Simposium de El Puerto. 

 

7.- Informe de Vocalías: 

 

ZONA NORTE:  

 

Continúan con las reuniones de zona cada dos meses y medio, más o menos, tienen la próxima 

en Bilbao en febrero; también para ese mes tienen previsto un taller “Transmisión 

Transgeneracional del Trauma”. 

 

Feli nos resume su trabajo como vocal en este tiempo: envió el presupuesto de la Zona, ha 

actualizado la documentación de David Gª Díez y ha recibido peticiones de Bosco Ungiano y de 

José Adolfo Segura, quien consulta cómo se puede gestionar el pago desde Canadá. 

 

ZONA SUR:  

 

La actividad sigue siendo baja. Para Silvia es un reto que se mantiene; ha tenido mucho trabajo 

entre el Simposium y el trabajo previo a este y ahora es el momento de volver a este punto. Va  

a “tirar”  de Ana Guil y sus contactos personales para tratar de dinamizar proponiendo alguna 

actividad para facilitar el encuentro.  

 

En relación al presupuesto aún no lo ha hecho precisamente pensando en qué actividad se podría 

hacer, cree que alrededor de 300€. Feli le recuerda que ese presupuesto ya estaba contemplado 

como posibilidad de actividades que puedan sucederse. 

 

Se acuerda que se tomen esos 300€ como presupuesto de Zona para facilitar que se pongan en 

marcha actividades, se puede expresar como “vida asociativa”. 

 

Silvia tiene algún problema logístico con la base de datos de socios que está tratando de 

resolver. A Feli también le están devolviendo envíos de direcciones que aparecen en la base de 

datos antigua. 

 

Por último Silvia informa de que la cuenta corriente del Simposium del El Puerto sigue abierta 

porque están pendientes de una subvención que aún no han ingresado. 

 

 

 

 



ZONA ESTE:  

 

Josefina comenta que en la reunión de Zona reciente, a pesar de su ilusión, finalmente la reunión 

en lugar de las 12 personas previstas contó con 6 asistentes. Ella siente que siguen siendo un 

grupo disperso, sin desafección por la SEPTG pero con silencio; se le ocurrió crear un mosaico 

(precioso) que representa su sensación, de que las personas son válidas pero lo importante es el 

grupo. Finalmente parece que sale adelante un grupo que va a trabajar para el próximo 

Simposium. 

 

Jaime cuenta su experiencia con silencios de antaño, con salidas y pérdidas entre medias. 

Mercedes comenta que en su experiencia, el trabajo de la zona fue importante. 

 

Josefina cree que el símbolo es precisamente eso, que todos cabemos, desde el respeto, cada uno 

con su “forma” en el espacio en blanco, para buscar su propio lugar. 

 

Gabriel señala que los cambios grupales, son así y hay que esperar. Recuerda que en la Zona 

Norte en este momento hay actividad y en cambio en épocas anteriores no la había. Hay que 

esperar. 

 

Feli comenta que ella también siente ese silencio, pero no como alejamiento sino más bien por 

dinámicas personales y grupales que hacen que las presencias vayan cambiando. 

 

Mercedes propone poder expresar a través del Boletín el sentido del trabajo de las zonas, 

también se podría usar la plataforma del Árbol. 

  

 

ZONA CENTRO: 

 

Al no asistir Joaquín, Masú comenta que no ha habido actividades en la Zona. 

 

Jaime comenta que en Madrid hay grupalidad que funciona muy bien, pero que no están 

vinculadas a la SEPTG, y eso que algunas de estas grupalidades cuentan con miembros o gente 

que estuvo asociada o lo está en nuestra Sociedad. 

 

Luis plantea que estamos a trompicones con el mismo tema pero no lo abordamos. Que estamos 

muy sujetos por tareas de intendencia y no tenemos espacio para trabajar los emergentes del 

grupo.  

 

Feli comenta la sensación que ya hemos hablado en otras ocasiones de que asumir un cargo en 

la Junta es casi “ver quien coge el muerto”. Gabriel también comenta que él entiende que esto 

pasa en muchas asociaciones, casi en todas, y cree que lo importante es hablar de fomentar 

procesos de cambio que faciliten un tránsito en la Sociedad. 

 

A este respecto, Jordi nos habla de su experiencia desde que cogió el cargo en Barcelona y de su 

sensación de estar desbordado, también porque se va implicando en otros proyectos. 

 

 

PRENSA: 

 

Jordi anuncia que le gustaría dejar el cargo, por exceso de trabajo en otros proyectos y todo 

junto le hace sentir desbordado. 

 

También quiere recordar que el mes de marzo es el límite para el envío de publicaciones para el 

Boletín (los resúmenes de propuestas serían para el 15 de febrero y el trabajo completo para el 



16 de marzo). Aunque la fecha límite para presentar aportaciones sobre el Simposium de El 

Puerto, aún se podría incorporar alguna más. 

 

Silvia se ofrece a ayudar a Jordi en relación a su trabajo en la vocalía de cara al próximo 

Simposium. 

 

FORMACIÓN: 

 

Ana Guil, asume su responsabilidad para ayudar en lo que pueda a la vocalía de prensa. 

Asimismo Ana nos ofrece una presentación en relación al posible hermanamiento con el 

International Council of Psychologist. Toda la Junta está a favor y Ana queda encargada de 

presentarla a la próxima Asamblea.  

 

Se acuerda autorizar el hermanamiento y también que será decisión de la Junta aprobar 

hermanamientos con Sociedades o Asociaciones. 

 

Luis resalta la utilidad de formalizar en las cuestiones de acreditaciones un formato fijo y 

normativa en cuanto al uso del logo. 

 

Se acuerda que puede aparecer el logo de la SEPTG en aquellas actividades acreditadas por 

nuestra Sociedad. 

 

8.- Próximo Simposium de la SEPTG en Bilbao 

 

En el momento actual hay 10 personas inscritas. 

Se comenta el tema de las becas y al tener en cuenta que en el histórico de la Sociedad no se 

cubre, Silvia propone que para crear “cantera” se tome el monto total previsto para becas que 

serían aproximadamente 1000€ y dividirlo entre las becas que se soliciten. Se abren distintas 

posibilidades de ofertas de becas que cristalizan en la propuesta de Gabriel, ajustando las becas 

de 100€ a 150€ de manera que por un lado se facilita el acercamiento a la Sociedad y por otro 

lado también ellos han de costear una parte de lo que reciben, manteniéndose 10 becas. La 

publicidad de las mismas se hará a través de gente que tenga alumnos a los que pueda interesar. 

 

Feli informa de que definitivamente la sede del Simposium será el Hotel Barceló Nervión. 

 

En cuanto a los plazos de envío se van cubriendo y Feli cree que para marzo el programa esté 

cerrado, entre otras cosas también para que el Gobierno Vasco pueda reconocer no sólo el valor 

científico sino también declare el interés sanitario. 

 

De los envíos hay muchas devoluciones, tal como ha comentado anteriormente. No se cuenta 

con colaboración de entidades ni públicas ni privadas, nada que suponga inversión económica. 

En la Caixa, parece que ponen problema para colaborar por la ubicación de la oficina donde se 

constituyó la cuenta que es en Pamplona, Concha comenta que tratarán desde allí de resolverlo. 

 

El presupuesto con el que se está contando, suponiendo unas 80 personas es de 25.000€ 

 

Feli ha vuelto a hablar con Juan y ha reconfirmado su asistencia a la inauguración, también le ha 

pedido la oportunidad de presentar un libro que está escribiendo en relación a su trabajo. La 

conferencia versará sobre dicho trabajo, el crecimiento y la solidaridad grupales. La Zona Norte, 

está dando vueltas a este concepto de solidaridad grupal, en relación a la dinámica del 

Simposium y ver de qué manera se puede facilitar la solidaridad entre todos los miembros. 

Jaime a través de algunos contactos familiares va a tratar de conseguir alguna colaboración a 

este respecto. 

 



Se están buscando opciones para conocer más de cerca la sede del Simposium, hacer un tour por 

Bilbao, un concierto el viernes junto a los típicos pintxitos y algunas sorpresas más. 

 

Mercedes recuerda que en El Puerto se recordó que las exposiciones conviene que tengan que 

ver con el motivo del Simposium. Gabriel entiende que no está mal la mezcla de intereses, 

también con espacios libres que resuenen diferentes. Feli comenta que en la Zona se habló de 

buscar espacios de cuidado del grupo. 

 

Masú propone que en el Simposium se busque un espacio (una comida, por ejemplo) de 

encuentro para los miembros de las zonas, que permitan abrir un espacio de diálogo. 

 

Termina Feli que continuarán trabajando en los flecos que quedan pendientes, junto a Itziar y 

Bosco, que van a tratar de hablar con prensa y algunos laboratorios en busca de publicidad e 

ingresos. 

 

9.- Ruegos y preguntas  

 

Luis nos comenta que el curso para el que pidió el compromiso docente finalmente no salió 

adelante. 

 

 

ACUERDOS: 

 

1.- El primer punto del orden del día de la Asamblea será el tema de los cargos de la Junta 

Directiva.  

2.- Los cargos salientes podrán continuar en activo (si no tienen inconveniente) en el grupo de 

comunicación para facilitar la transición y colaborar en lo que puedan necesitar los nuevos 

cargos. 

3.- En los presupuestos de cada Zona se tomarán 300€ para facilitar que se pongan en marcha 

actividades en las mismas. Se consignarán como gastos de “vida asociativa”. 

4.- La decisión acerca de hermanamientos con Sociedades o Asociaciones es decisión de la 

Junta. 

5.- Se acepta el hermanamiento con el Internacional Counselling of Psychologist. Ana Guil será 

encargada de presentarlo a la Asamblea. 

6.- Se mantienen 10 becas para estudiantes para el Simposium, ajustando la beca entre 100€ y 

150€. 


